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VERBALE RIUNIONE DEL NUCLEO DI VALUTAZIONE DEL 9 NOVEMBRE 2017 

Verbale n. 14/2017 

 
 

Il giorno 9 novembre 2017 alle ore 16:27 si riunisce il Nucleo di Valutazione, anche in modalità 

telematica, per discutere il seguente ordine del giorno: 

 

1. Comunicazioni; 

2. Audizione Area Affari Generali e Istituzionali; 

3. Audizione Corsi di laurea e Commissione Paritetica Docenti-Studenti della Facoltà di 

Scienze della Comunicazione; 

4. Offerta formativa post-laurea: parere; 

5. Monitoraggio OIV sulla premialità; 

6. Resoconto Visita CEV; 

7. Varie ed eventuali. 

 

Lo schema seguente riporta la situazione delle presenze e delle assenze dei convocati: 

 

NOMINATIVO QUALIFICA P AG T A 

AURELIO MUTTINI Coordinatore x    

GIOVANNI DI BARTOLOMEO Componente esterno   x  

ANDREA FANTAUZZI Componente esterno x    

FRANCESCA FAUSTA GALLO Componente interno x    

MAURO MACCARRONE Componente esterno x    

ANTONELLA PAOLINI Componente esterno   x  
 

P= Presente AG= Assente Giustificato T= Telematica A= Assente 

 

Presiede la seduta il Coordinatore prof. Aurelio Muttini, assume le funzioni di Segretario 

Verbalizzante la prof.ssa Francesca Fausta Gallo. 

 

1. Comunicazioni 

Non ci sono comunicazioni. 

 

2. Audizione Area Affari Generali e Istituzionali; 

Il Coordinatore dà lettura dell’invito, trasmesso all’Area Affari generali e istituzionali in data 2 

novembre 2017, ad un’audizione e successivamente dà lettura della nota di risposta del 6 

novembre 2017, pervenuta dal Responsabile di Area, Dott. Gianni Massetti, il quale ha chiesto, 

per sopraggiunti e gravi impedimenti, la possibilità di rinviare l’audizione. Il Coordinatore 

comunica quindi che è stato concordato di rinviare l’audizione a data da stabilire. 

 

Il coordinatore propone di anticipare gli altri punti all’o.d.g. dal momento che l’audizione della 

Facoltà di Scienze della Comunicazione è prevista per le ore 17. 

 

4. Offerta formativa post-laurea: parere; 

Il Coordinatore comunica che in data 8 novembre 2017 l’Ufficio di Supporto ha trasmesso il 

formulario del Master di I livello in “Agricoltura di precisione” - Coordinatore Prof. M. Pisante -, 

unitamente all’estratto del verbale del Consiglio di Facoltà di Bioscienze e Tecnologie Agro-

Alimentari e Ambientali del 26 ottobre 2017. 

Il Coordinatore informa che l’Ufficio di Supporto, in data 9 novembre 2017, ha inviato il nuovo 

piano finanziario e la scheda contenente la verifica sul formulario. 



 

 

 

 

NUCLEO DI VALUTAZIONE – OIV      Verbale del 9 novembre 2017 

 

Pag. 2 a 4 

 

Il NdV, vista tutta la documentazione, dà parere favorevole condizionato all’integrazione del 

formulario con la relazione contenente l’esito della precedente edizione. 

Il NdV dà mandato agli uffici di verificare il numero complessivo dei Master proposti e di quelli 

effettivamente attivati negli ultimi quattro anni, al fine di iniziare un’attività di monitoraggio 

periodico. 

Questo punto è approvato seduta stante. 

 

5. Monitoraggio OIV sulla premialità; 

Il Coordinatore ricorda che nella seduta dell’11 marzo 2016 il NdV – OIV, adeguandosi a quanto 

indicato nelle Linee Guida dell’ANVUR per la gestione integrata del ciclo delle performance, “ha 

ribadito che non vi sono necessità di ulteriori adempimenti relativi all’avvio del ciclo delle 

performance”. Ricorda che il Dott. Adriano Scaletta dell’ANVUR ha a suo tempo chiarito che “… 

non c’è più alcun obbligo di redazione di schede di monitoraggio sull’avvio del ciclo o 

sull’attribuzione degli obiettivi. L’ANVUR nell’approccio che ha assunto su questo tema – illustrato 

nelle giornate di incontro con i Nuclei – auspica un lavoro congiunto di tutti i soggetti coinvolti 

(Amministrazioni, Nuclei, Agenzia Nazionale), per spostare l’argomento dalla forma alla 

sostanza. Tutti condividono l’importanza del monitoraggio in una corretta gestione del ciclo della 

performance, ci aspettiamo che il Nucleo ci relazioni la scelta effettuata nelle modalità più adatte 

al vostro caso specifico”.  

Il Coordinatore ricorda che il monitoraggio sulla valutazione del grado di conseguimento degli 

obiettivi individuali e sull’erogazione dei premi è stato effettuato lo scorso anno utilizzando 

l’allegato 3 alla delibera CIVIT n. 23/33. Per l’anno 2016, in considerazione anche 

dell’avvicendamento del Direttore generale, il NdV, unanime, delibera di procedere 

esclusivamente al monitoraggio sulla premialità e incarica l’ufficio di supporto all’allestimento 

della documentazione necessaria.  

Questo punto è approvato seduta stante. 

 

6. Resoconto Visita CEV; 

Il Coordinatore dà lettura delle delibere del Senato accademico e del Consiglio di 

Amministrazione del 25 ottobre 2017 con oggetto “Resoconto visita CEV”. La CEV, tra le varie 

osservazioni, ha sollecitato l’Ateneo a procedere ad una più precisa misurabilità degli obiettivi 

all’interno del Piano integrato delle Performance, e il NdV dà la propria disponibilità ad operare 

in sinergia con il Direttore Generale per attuare dette modifiche del suddetto Piano. 

 

3. Audizione Corsi di laurea e Commissione Paritetica Docenti-Studenti della Facoltà di 

Scienze della Comunicazione; 

Il Coordinatore dà lettura della nota del 2 novembre 2017 con la quale sono stati invitati i 

Presidenti dei Corsi di laurea, il Presidente e i componenti della Commissione Paritetica Docenti-

Studenti della Facoltà di Scienze della Comunicazione. 

Sono presenti: la prof.ssa Paola Besutti, presidente del DAMS (L-3), il prof. Andrea Sangiovanni, 

presidente del CdS di Comunicazione (L-20) la prof.ssa Rossella Di Federico presidente della 

Commissione Paritetica della Facoltà, i proff. Nico Bortoletto (LM-59), Fabrizio Deriu (L-3), Danilo 

Pelusi (L-3), Fabio Di Giannatale (L-20), Querciolo Mazzonis (L-20) e gli studenti Annalisa Fazzini 

(LM-59), Chiara D'Ortona (L-20) e Loris Ferrarini (L-3) componenti della Commissione Paritetica.  

Il Coordinatore spiega che il NdV ha avviato un nuovo ciclo di audizioni delle strutture didattiche, 

di ricerca e amministrative dell’Ateneo per condividere osservazioni e proposte volte ad 

evidenziare criticità e azioni correttive. 

Il Coordinatore comunica, inoltre, che il NdV avvierà a breve una rilevazione per individuare la 

quantità di impegno profuso da ricercatori e docenti dell’Ateneo coinvolti, a vario titolo, nel 

sistema AVA e questo, anche, in previsione di riconoscere eventuali premialità nella valutazione 

complessiva della carriera di ricercatori e docenti.  

Alle ore 17,10 entra in seduta il dott. Andrea Fantauzzi. 
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Prende la parola la prof.ssa Gallo che sottolinea come la CEV, nella recente visita, ha segnalato 

la necessità di potenziare il ruolo delle Commissioni Paritetiche, individuate come area da 

migliorare all’interno del sistema di AQ di Ateneo. Il Prof. Muttini, inoltre, lamenta il fatto che, 

nonostante le ripetute sollecitazioni da parte del NdV, le relazioni annuali delle diverse CP 

dell’Ateneo continuano ad essere troppo disomogenee, prolisse, poco efficaci e di difficile lettura, 

auspicando una maggiore sinteticità e soprattutto l’uso di grafici che possano rendere più 

immediata la comprensione dei dati in esse riportate. 

Si apre un ampio dibattitto sull’effettivo ruolo delle CP, il cui compito prioritario non è l’analisi 

dei dati dei corsi di studio (opinioni studenti, dati Alma Laurea, monitoraggio ANVUR, ecc.) che 

spetta alle commissioni AQ dei corsi, ma piuttosto la valutazione dell’efficacia dei sistemi di AQ 

dei CdS. Le CP, in particolare, devono: verificare la validità delle azioni poste in essere dai CdS 

per migliorare le criticità emerse; proporre soluzioni migliorative e individuare indicatori per la 

valutazione dei risultati; monitorare l’offerta formativa e la qualità della didattica dei CdS. Una 

sorta di attività di valutazione di primo livello. La prof.ssa Di Federico, a tal proposito, sottolinea 

come non sempre chiare siano state le indicazioni del PQA a riguardo (con frequenti modifiche 

delle linee guida) e che solo negli ultimi tempi, con l’insediamento del nuovo PQA, si è cominciata 

ad avviare un’attività più sistematica e produttiva. È sentita l’esigenza, da parte delle CP, di 

avere delle indicazioni chiare e non contraddittorie sul loro effettivo ruolo e sulle loro conseguenti 

attività. 

Dello stesso parere si dichiara lo studente Loris Ferrarini, che ritiene prioritaria una precisa 

definizione delle attività che la CP deve svolgere. 

Il NdV, a tal proposito, si impegna a raccordarsi con il PQA per definire in maniera chiara compiti 

e attività delle CP perfezionando il formulario redatto dal Presidio e che è stato inviato di recente 

alle CP. 

La prof.ssa Gallo chiede, allora, ai Presidenti dei corsi di studio presenti e alla CP se hanno 

avviato una riflessione sull’efficacia del Patto con lo Studente che è operativo da quattro anni e 

che nell’ultimo anno ha subito delle significative modifiche, essendo stato esteso a tutti gli iscritti. 

I dati del monitoraggio dei CdS inviati dall’ANVUR per gli anni 2013, 2014, 2015 e quelli 

estrapolati dall’applicativo della Segreteria Studenti per il 2016 indicano una generale 

contrazione del numero di crediti maturati tra il I e il II anno dagli studenti regolarmente iscritti, 

insieme ad un aumento degli abbandoni e dei fuori corso; sembrerebbe, quindi, che alcuni degli 

obiettivi che si era prefisso il Patto (aumentare il numero dei crediti tra I e II anno; regolarizzare 

la durata dei corsi di studio; diminuire gli abbandoni e i fuori corso) non siano stati raggiunti. Le 

singole situazioni, naturalmente, sono molto differenziate: per quanto riguarda il corso di studi 

triennale di Scienze della Comunicazione i dati non sono affatto negativi, mentre più critica è la 

situazione per la Magistrale di Management and Bussiness Communication.  

Si apre un’ampia discussione in merito. In particolare, la prof.ssa Besutti ritiene cha il Patto ha 

dato, nell’immediato, buoni risultati ma la sua estensione a tutti gli iscritti ne ha compromesso 

gli esiti. Probabilmente le modifiche apportate al Patto ne hanno inficiato la validità rendendo 

meno chiaro il progetto iniziale. 

Dello stesso avviso è il prof. Sangiovanni che valuta positivamente i risultati innovativi che il 

Patto ha portato nella didattica. Tuttavia, riconosce alcune criticità al Patto come, ad esempio, 

l’aver penalizzato l’internazionalizzazione del CdS, come dimostrano i dati negativi su questo 

indicatore. 

Per gli studenti Annalisa Fazzini e Chiara D'Ortona l’eccessivo uso dei test e le continue verifiche 

periodiche sono un elemento negativo che rallenta, invece di accelerare, il percorso di studi degli 

studenti. 

La prof.ssa Paolini ritiene che un’effettiva analisi dei risultati del Patto può essere fatta solo 

procedendo ad una valutazione degli andamenti dei crediti maturati tra I e II anno, degli 

abbandoni e dei fuori corso su un periodo più lungo degli ultimi quattro anni, per avere una 

visione più completa della serie e degli andamenti di questi dati. 

Infine, il NdV richiama l’attenzione su altri due aspetti critici della Facoltà: la continua modifica 

dell’O.F. che destabilizza gli studenti disincentivandone l’iscrizione; e la scarsa attrattività di 
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alcuni corsi di studio che hanno visto diminuire il numero degli iscritti e che attingono ad un 

bacino di utenza troppo locale. Su entrambe le questioni invita, tanto la Commissione Paritetica 

che i Corsi di Studio, ad avviare una riflessione. 

Alle ore 18:00 i componenti della Facoltà di Scienze della Comunicazione lasciano la seduta. 

 

7. Varie ed eventuali. 

Il NdV, al fine di valutare l’impegno dei ricercatori e dei docenti dell’Ateneo nelle attività poste 

in essere dal processo AVA, incarica l’ufficio di supporto a prendere gli accordi con l’Area ICT per 

approntare la modulistica necessaria per avviare il rilevamento; dà, inoltre, mandato al 

Coordinatore di preparare le domande da inserire nel formulario.  

 

Non essendovi altri argomenti da trattare all’ordine del giorno il Coordinatore alle ore 18,10 

dichiara chiusa la seduta. 

 

 

              Il Segretario                     Il Coordinatore  

F.to Prof.ssa Francesca Fausta Gallo    F.to Prof. Aurelio Muttini 


